

Área: Masoret - Kitá: Dalet - Morá: Josefina

Fecha de entrega: 10 de agosto. Enviar a josefina.zentner@gmail.com

Diseñadores y arquitectos de kitá dalet en Tishá beAb



Esta semana, los días miércoles y jueves recordamos Tisha VeAb. ¿Te acordás de qué se trata?

¡Veamos!

La Mishná relata varias tragedias para Am Israel que ocurrieron este día. Veamos las más significativas...

- Los babilonios destruyeron el Primer Templo (Beit hamikdash) de Ierushalaim.

-El Segundo Beit hamikdash fue destruido por el Imperio romano. Unos dos millones de judíos murieron y otro millón fue a vivir a otras partes del mundo. Según el Talmud, la destrucción del Segundo Templo comenzó el 9 y terminó el 10 de av.

Estos templos eran los espacios más sagrados para Am Israel en aquel momento, eran espacios de encuentro en los jaguim, de rezos y el lugar donde se centralizaban muchas actividades del pueblo judío. Los relatos históricos describen a estos templos como hermosos palacios.

En recuerdo y conmemoración de estas y otras tragedias que estudiaremos más adelante, los jajamim (sabios) establecieron que Tisha BeAv, el 9 de Av, es un día de ayuno.

Extraído y adaptado de: <https://diariojudio.com/opinion/el-mundo-judio-con-memora-tisha-bav-el-dia-mas-triste-del-calendario-judio/275245/>

Como vimos, de acuerdo a lo que decretaron los Jajamim, en el judaísmo recordar tishá be av es sinónimo de angustia, de pasar días tristes, de ayunar y de mucha reflexión.

En este caso nos vamos a quedar con la última palabra, la **REFLEXIÓN**, y vamos a transformar las palabras anteriores en alegría y en esperanza, que es aquello que nos va a motivar a construir un mundo mejor.

Con este espíritu, el Temple Institute (instituto en Israel que estudia e investiga los batei hamikdash) creó el siguiente video llamado **"HOPE"** ("Esperanza" en inglés), que nos invita a transformar el dolor y la tristeza en aspectos positivos y en esperanza. No olvides activar los subtítulos.

<https://youtu.be/eapUCzYwKhg>

¡Manos a la obra!

Con la esperanza que nos invita a adoptar este video y dado que la tragedia más importante que recordamos en Tishá VeAb es la destrucción del primer y segundo Templo, te invitamos a aportar tu esperanza imaginando y proyectando cómo podría ser la re-construcción de un Tercer Beit Hamikdash.



No olvides incluir todas las partes del beit hakneset que estudiamos en tanaj, en los recorridos por las sinagogas de Santa Fe y en las sinagogas del mundo. (bimá, asientos para las personas, espacios de encuentro y todo lo que te imagines).

El estilo es libre, podés remitirte a los estilos actuales de batei kneset, imaginarte como eran el el pasado o también hacer un beit hakneset super futurista!!!

Podés hacer dibujos, pintarlos, expresarte a través de collages o incluso hacer una maqueta!!!

Para inspirarnos, te mostramos una increíble maqueta del primer Beit hamikdash. Esta obra de arte la creó un artista llamado Thomas Newberry en el año 1883 y se puede visitar en el museo MET en Nueva York.



<https://www.metmuseum.org/metmedia/video/collections/esda/solomons-temple>

¡Espero que esta actividad te resulte interesante!

¡¡Lehitraot!!